



**SA MAJESTÉ LE ROI MOHAMMED VI
QUE DIEU L'ASSISTE**



Message de vœux de S.M. Mohammed VI aux chefs d'Etat du monde à l'occasion du nouvel an et du 21ème siècle

Nous devons à la providence de vivre cet événement majeur que constitue, en ce début de la nouvelle année civile 2001, la transition du monde vers le troisième millénaire. C'est un moment privilégié de l'histoire où nous tenons à vous exprimer nos vœux les plus sincères de santé et de bonheur pour vous-même et davantage de progrès et de prospérité pour votre peuple ami. Nous nous réjouissons, en effet, de ce moment historique, où nous partageons avec les peuples du monde qui le célèbrent, les sentiments qui les animent et les espoirs qu'ils caressent pour un avenir plus prospère et radieux.

La nouvelle année dont nous saluons l'avènement en concomitance avec l'émergence du 21ème siècle nous permet de vivre un moment très fort de l'histoire. Elle nous invite à un effort conjoint de réflexion et de méditation sur les perspectives prometteuses que laisse entrevoir le troisième millénaire émergent et qui procèdent du capital positif inscrit à l'actif du siècle que nous quittons. Nous sommes, au même titre, appelés à songer aux appréhensions que suscite cet événement et qui sont autant de défis posés par le siècle que nous accueillons.

Le 20ème siècle a donné lieu à un processus d'harmonisation des approches et des conceptions concernant les idéaux de démocratie, des droits de l'Homme et du droit international humanitaire. Il a également été marqué par des percées scientifiques et technologiques considérables qui ont jeté les ponts de la communication entre les différents peuples de la planète. Unis, de ce fait, comme ils ne l'ont jamais été dans le passé, ces peuples agissent désormais en véritables partenaires dans un village planétaire où se dessinent en filigrane les contours d'une citoyenneté universelle. Ce projet en gestation, relayé et renforcé par les réseaux de solidarité et d'association entre les peuples, est le gage d'une paix globalisée et d'une prospérité accrue partagée par tous. Il implique, cependant, une ferme volonté politique et morale pour imprimer à la marche de l'humanité vers le progrès, une orientation nouvelle qui permette à l'homme de se mettre réellement au service de ses semblables.

Compte tenu des mutations qui marqueront les décennies à venir et qui seront autrement plus fortes et plus profondes que les changements intervenus au cours des deux millénaires précédents, et eu égard aux relations qui unissent nos deux pays amis, et à leur commune volonté d'œuvrer en faveur d'un avenir meilleur pour l'humanité. Nous sommes sûr que vous partagez avec Nous la conviction qu'il est nécessaire de mettre en place un système multilatéral fondé sur une affirmation plus forte des principes universels prônés par les Nations Unies et prenant en charge la nécessaire compatibilité entre l'ordre économique mondial et les impératifs du développement humain qu'attendent plus de trois quarts de l'humanité, dans les pays du sud et plus particulièrement ceux d'Afrique. Car, en effet, il est impérieux que ceux-ci puissent bénéficier d'un allègement substantiel de leurs dettes et d'un développement durable de leurs ressources humaines, parallèlement à un transfert de technologies approprié qui leur permette de combler le fossé numérique les séparant des pays du nord et de se prévaloir du droit à l'égalité des chances pour accéder à la société du savoir, de l'information et de la communication, c'est-à-dire "la société de demain", dans toute l'acceptation de ce concept.

Si, parmi nos ambitions majeures, nous entendons faire du 21ème siècle, le siècle de l'homme par excellence, il n'en demeure pas moins que la réalisation de ce dessein exige, au préalable, de relever les défis de la démocratie nationale et universelle et du développement durable. Elle requiert de gagner, outre les enjeux de la mondialisation humanisée, la pari de la diffusion des valeurs de la paix, de la sécurité et de la solidarité. Il faudra, parallèlement, veiller à ce que le progrès soit partagé, en toute équité, entre les peuples, les continents et les civilisations. Il nous incombe, enfin, de trouver de nouvelles formules pour combattre la pauvreté et l'ignorance, contrecarrer toutes les formes d'extrémisme ethnique et idéologique, réduire la course aux armements et réfréner les tendances au matérialisme à outrance.

Pour gagner ces paris et relever ces défis, il faudra, au préalable, œuvrer pour que l'universalité de l'homme puisse s'alimenter et s'enrichir de sa diversité culturelle et historique. Car, en effet, à mesure que s'affirme la globalisation du monde, le besoin n'en est que plus fort pour ses diverses identités de proclamer leur authenticité. De même, chaque fois que s'estompent les repères et les référentiels de l'homme, celui-ci éprouve un besoin accru de s'attacher à sa foi et jeter les ponts du dialogue entre les religions et les civilisations, selon une approche intégrée du progrès humain, une approche qui garantisse le droit des générations futures à vivre dans un environnement sain où se conjuguent, dans l'harmonie, le progrès scientifique, la préservation de l'écosystème et l'attachement aux valeurs morales.

Nonobstant les années, les siècles et les générations qui se succèdent, avec tous les changements théoriques et épistémologiques qui en découlent, et quels que soient les critères d'appréciation et d'évaluation retenus, il n'en demeure pas moins qu'il existe des valeurs et des vertus immuables dont la pertinence n'est en rien altérée par le temps, bien au contraire. Ces valeurs traduisent toutes la volonté divine d'honorer l'homme. Elles ont pour noms la liberté, l'égalité, la fraternité, la justice, l'équité, la solidarité, la tolérance et la modération, le tout éclairé des lumières de la rationalité de la science et de l'éthique. Ces idéaux dont nos peuples et nos pays sont imprégnés, nous nous efforçons d'œuvrer conjointement avec vous pour les ancrer et les consolider davantage. Notre vœu aussi est de renforcer les relations d'amitié et de considération qui nous unissent personnellement et qui nous permettent d'approfondir les liens de coopération fructueuse entre nos deux pays amis.

En vous renouvelant l'expression de Nos meilleurs vœux, Nous vous prions d'agréer l'assurance de Notre très haute considération.